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Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch

des Amtes Geest und Marsch Südholstein (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Protokollführer/-in

Verwaltung

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 02.08.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Ausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 9 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Sitzungstermin: Montag, den 15.08.2022

Sitzungsbeginn: 19:32 Uhr

Sitzungsende: 20:20 Uhr

Ort, Raum: Amtsverwaltung Amt Geest und Marsch Südholstein,
Wedeler Chaussee 21, 25492 Heist

Herr Bürgermeister Peter Bröker CDU Vorsitzender
Herr Ralf Hübner FW
Herr Thomas Körner CDU anwesend ab 20:03 Uhr
Herr Marco Küchler FWH
Herr Bürgermeister Daniel Kullig BfH

Herr Jörg Rose verlässt die Sitzung um 20:05 Uhr

Frau Köpke

Herr Jürgensen Amtsdirektor des Amtes
Geest und Marsch
Südholst.

Herr M. Müller
Herr Rieger

Herr Hartmut Pieper CDU



- 2 -

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Protokoll:

1. Begrüßung

2. Wahl eines stellv. Vorsitzenden

3. Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung des
Ausschusses zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch des Amtes Geest und Marsch
Südholstein

4. Einwohnerfragestunde

5. Arbeitssituation/Arbeitsrückstände des Bauhofes
Vorlage: 0247/2022/AMT/en

6. Baufeldherrichtung zum Neubau des gemeindlichen Kindergartens/ Rückschnitt von
Bewuchs

7. Baumzustandserfassung in den Gemeinden und Baumpflegemaßnahmen
(Abgrenzung der Zuständigkeiten, Umsetzung von Maßnahmen, rechtliche
Rahmenbedingungen für den Einsatz von Mitarbeitern)

8. Verschiedenes

zu 1 Begrüßung

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden.

zu 2 Wahl eines stellv. Vorsitzenden

Herr Bröker schlägt Herrn Kullig als stellvertretenden Vorsitzenden vor.
Herr Hübner spricht sich im Namen der Gemeinde Hetlingen ebenfalls
dafür aus.

Beschluss:

Der Ausschuss zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch des Amtes Geest
und Marsch Südholstein wählt Herrn Daniel Kullig zum stellvertretenden
Vorsitzenden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 4 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0
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zu 3 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten
Sitzung des Ausschusses zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch des
Amtes Geest und Marsch Südholstein

Im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung wurden keine Beschlüsse
gefasst.

zu 4 Einwohnerfragestunde

Es erfolgen keine Wortbeiträge.

zu 5 Arbeitssituation/Arbeitsrückstände des Bauhofes
Vorlage: 0247/2022/AMT/en

Herr Bröker informiert darüber, dass die Jugendfeuerwehr Haselau den
WC-Container in Deekenhörn gereinigt hat, diese Aufgabe entfällt somit
für den Bauhof.

Herr Küchler merkt an, dass, anders als auf der letzten Sitzung vereinbart,
auf der Liste der Arbeitssituation/Arbeitsrückstände des Bauhofes, keine
erledigten Aufgaben vermerkt sind. So entsteht der Eindruck, dass keine
Aufgaben erledigt worden sind, Unterschiede fallen daher nur beim
direkten Vergleich mit der vorherigen Liste auf. Er bittet darum, die Liste
um die erledigten Aufgaben zu ergänzen, damit direkt ersichtlich ist,
welche Aufgaben seit der letzten Sitzung erledigt worden sind.

Herrn Kullig ist wichtig, dem Amtsbauhof so wenig Verwaltungsarbeit wie
möglich aufzuerlegen und schlägt vor, die wöchentlichen
Abrechnungslisten des Bauhofes zur Abbildung der bereits erledigten
Aufgaben zu nutzen und der Sitzungseinladung als Anlage beizufügen.

Anmerkung der Verwaltung:
Die Abrechnungslisten umfassen etwa eine Seite pro Mandant pro Woche,
folglich ca. 200 Seiten/Jahr. (Hochgerechnet auf alle Sitzungsbeteiligen
ergibt dies einen zusätzlichen Papierverbrauch von jährlich ca. 2.000
Seiten.) Des Weiteren enthält die Liste nur die für die Abrechnung
notwendigen Angaben. Zum Beispiel: x Stunden Unterhaltungsarbeiten
Deekenhörn. Es ist dabei nicht immer ersichtlich, wie viele Stunden auf die
einzelnen Tätigkeiten (Spielgeräte & Sitzbänke reinigen / operative
Kontrollen / WC-Container reinigen / Schutzhütte malen etc.) entfallen.
Das Versenden der Abrechnungslisten ist auf Grund des geringen
Aussagegehaltes und des hohen Umfanges daher nicht praktikabel.

Grundsätzlich ließen sich die ausstehenden Arbeitsaufträge des Bauhofes
über eine Software koordinieren und nachverfolgen. Bei der derzeitigen
Größe des Bauhofes lohnt sich eine solche Software jedoch nicht. Für
einen Gesamtamtsbauhof wäre eine solche Software jedoch sehr effektiv.
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Die Liste der Arbeitssituation/Arbeitsrückstände des Bauhofes soll künftig
die erledigten Aufgaben des Vormonats enthalten, diese sind als erledigt
zu kennzeichnen.

zu 6 Baufeldherrichtung zum Neubau des gemeindlichen Kindergartens/
Rückschnitt von Bewuchs

Für den Neubau des gemeindlichen Kindergartens ist ein Rückschnitt des
Bewuchses im Bereich der Baustellenzufahrt erforderlich. Es stellt sich die
Frage, ob der Bauhof dazu in der Lage ist.

Anmerkung der Verwaltung:
Der Bauhof ist dazu fachlich und voraussichtlich auch personell in der
Lage.

Herr Kullig wünscht sich, dass die Arbeiten bis zum 10.11.2022
durchgeführt werden, sodass das Schnittgut in der Schredder Aktion am
12.11.2022 verwertet werden kann und nicht kostenpflichtig entsorgt
werden muss. Sollte sich die personelle Situation des Bauhofes
verändern, bittet er darum, dass der Bauhof darüber bis Mitte Oktober
informiert, sodass die Aufgaben rechtzeitig fremd vergeben werden
können.

zu 7 Baumzustandserfassung in den Gemeinden und
Baumpflegemaßnahmen (Abgrenzung der Zuständigkeiten,
Umsetzung von Maßnahmen, rechtliche Rahmenbedingungen für den
Einsatz von Mitarbeitern)

Herr Kullig informiert sich darüber, ob die Mitarbeiter des Bauhofes alle
Voraussetzungen erfüllen, um die Zustandserfassung der Bäume und
Baumfällarbeiten (auch innerhalb der gesetzlichen Schutzfrist)
durchführen zu dürfen.
Der Amtsbauhof verfügt über einen geprüften Baumkontrolleur, allerdings
ist dieser noch nicht durch die FLL (Forschungsgesellschaft
Landschaftsentwicklung Landschaftsbau e.V.) zertifiziert. Die Prüfung dazu
findet im März 2023 statt.

Herr Kullig stellt die Frage, warum der Bauhof trotz der vorhandenen
Qualifikation die Pflege der gemeindlichen Bäume nicht selber übernimmt.
Dies sei wahrscheinlich günstiger, als eine Fremdvergabe. Herr Jürgensen
erklärt, dass diese Aufgabe aus dem Aufgabenpool des Bauhofes
herausgenommen wurde, um der angespannten Personalsituation und
den Arbeitsrückständen entgegen zu wirken.

In Anbetracht des vorrausgegangenen Tagesordnungspunktes, stellt Herr
Hübner die Frage, ob die Grundsatzentscheidung, dass der Bauhof keine
Baumpflegearbeiten vornimmt, gekippt werden sollte. Herr Jürgensen
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Für die Richtigkeit:

Datum: 22.08.2022

erläutert, dass aktuell nicht abzusehen ist, wie sich die Arbeitsrückstände
des Bauhofes entwickeln werden. Über die grundsätzliche Rückführung
fremdvergebener Aufgaben sollte erst beraten werden, wenn sich die
Arbeitsrückstände reduziert haben. Bis dahin kann situationsgerecht eine
Ausnahme von der Grundsatzentscheidung per Einzelentscheidung
erfolgen.

zu 8 Verschiedenes

Es erfolgten keine Beiträge.

gez. Peter Bröker Herr
Bürgermeister
Frau

gez. Köpke
Protokollführerin


